

Los Populares *Barrieron*

Independientistas *Logran*

en Toda la Isla

(11/5/52)

Segundo Puesto

PPD Obtuvo

426,809;

PIP:124,386

**Los Estadistas Logran
Total de 84,489 Votos;
Socialistas: 21,838**

El Partido Popular Democrático arrolló en las elecciones generales celebradas en Puerto Rico ayer y reeligió a la gobernación a su Presidente, don Luis Muñoz Marín, y a la Comisaría en Wáshington al doctor Antonio A. Fernós Isern.

Obtuvo el control del Senado y la Cámara de Representantes en las votaciones de los 40 distritos representativos y de los ocho distritos senatoriales, dejando margen a las minorías independentista y estadista únicamente en los cargos por acumulación para ambos cuerpos legislativos.

Reconquistó el municipio de San Lorenzo, que había sido ganado por una coalición de partidos en las elecciones de 1948, obteniendo un escaso margen de mayoría sobre los estadistas, socialistas y federales.

Los cómputos extraoficiales hechos por EL MUNDO esta madrugada dieron al Partido Popular un margen de poco más de cuatro a uno sobre el Partido Independentista, que se colocó en el puesto de segundo partido político de Puerto Rico. Los independentistas desplazaron al Partido Estadista de dicho lugar.

A la vez, el Partido Socialista desapareció como colectividad política y tendrá que inscribirse para los próximos comicios, aunque contará con representación de minoría en las Cámaras legislativas de acuerdo con las disposiciones de la Constitución del Estado Libre Asociado.

Las cifras extraoficiales anoche daban al Partido Popular Democrático un total de 426,809 votos; 124,386 al Partido Independentista; 84,489 al Partido Estadista y 21,838 al Partido Socialista.

Partidos locales inscritos, que resultaron también derrotados fueron los Federales, con 340 votos; el Boricua con 512, el Progresista Salinense con 1,347 y el Partido del Pueblo, con 18 votos.

El total de votos emitidos, según los cálculos extraoficiales, establece un récord para unas elecciones generales en Puerto Rico, alcanzando a 700,739 electores.

El Partido Boricua figuró en las papeletas locales de Morovis y Salinas; el Federal en San Lorenzo; el Partido del Pueblo en Adjuntas, Coamo, Culebra, Fajardo, Lares, Maricao y Río Piedras y el Progresistas en Salinas.

Los resultados del referéndum,
(Continúa en la página 16, Col. 3)

PPD Obtuvo...

(Continuación de la página 1.)
aunque no se dieron a conocer anoche, daban también una abrumadora mayoría a la ratificación por el pueblo de las dos enmiendas a la Constitución que están en issue en las elecciones generales de ayer.

El Partido Popular Democrático eligió ayer todos sus candidatos a senadores y representantes por acumulación. Se dió por seguro también la elección de por lo menos un senador y un representante por los partidos Independentista y Estadista; y un senador por el Partido Socialista.

Los senadores por acumulación acreditados al Partido Popular Democrático son los siguientes:

Samuel R. Quiñones, Juana Rodríguez Mundo, Víctor Gutiérrez Franqui, Walter Rivera Díaz, José N. Berrios Berdecia, Joaquín Rosas y Ramón Enrique Bauzá.

Los representantes por acumulación acreditados al Partido Popular son los siguientes:

María Libertad Gómez, Ernesto Ramos Antonini, Vidal Rivera Baez, Mario Canales, Jorge Font Saldaña, Armando Sánchez Martínez, y Pablo Morales Otero.

El senador por acumulación asegurado por el Partido Independentista Puertorriqueño lo es el doctor **Gilberto Concepción de Gracia**, presidente de dicha colectividad política. El representante por acumulación asegurado por dicho partido lo es el licenciado **Baltazar Quiñones Elías**.

El Partido Estadista Puertorriqueño aseguró la elección del candidato a senador por acumulación, licenciado **Miguel Angel García Méndez**, presidente de dicha colectividad. Aseguró asimismo el representante por acumulación, el industrial **Luis Ferré**, de Ponce.

El único candidato a senador por acumulación asegurado por el Partido Socialista según se informó ayer, lo es el licenciado **Antonio Reyes Delgado**, presidente del partido Socialista.

El segundo puesto en los mismos

dió una drástica rebaja como sigue: sólo 9,962 ayer contra 26,836 en el 1948.

Estas cifras, como se ha informado, se refieren a sólo 37 de los precintos que se había escrutado hasta anoche.

Algunos de los cambios más extraordinarios en los votos alcanzados por los partidos políticos ayer con relación a los votos logrados por cada uno en 1948 se informan a continuación:

En Caguas, el Partido Independentista, que obtuvo sólo 1,570 votos en 1948, obtuvo ayer 4,309. El Partido Popular igualmente aumentó sus votos, de sólo 7,881 en 1948 a 11,459 ayer.

Igualmente, el Partido Estadista aumentó sus votos en Caguas como sigue: de 998 en 1948 a 1,626 ayer.

En Fajardo, el PIP subió de 834 votos obtenidos en 1948 a 2,522 obtenidos ayer, y el Partido Socialista perdió como 2,300 votos, al obtener ayer sólo 296 votos contra 2,608 obtenidos en 1948.

El Partido Popular y el PIP lograron extraordinarios aumentos en Loíza, como sigue: el PPD aumentó de 3,986 en 1948 a 5,256 y el PIP aumentó de 656 a 2,554. En dicho pueblo el Partido Socialista perdió alrededor de 2,600 votos, quedándose en sólo 351, que fué lo que obtuvo ayer.

En Manatí el PIP triplicó sus votos del 1948, cuando se adjudicó 501. Ayer logró 1,433.

En Rincón el partido Estadista hizo un avance notable. Logró ayer 608 votos contra sólo 68 obtenidos en 1948. Tanto el PPD como el PIP y el Partido Socialista perdieron votos allí.

El PIP se anotó otro aumento extraordinario en Río Grande, donde ayer obtuvo 1,331 votos contra sólo 276 obtenidos en 1948. El Partido Socialista perdió aquí unos 1,300 votos.

Los siguientes son los boletines oficiales emitidos anoche por la Autoridad de Comunicaciones sobre el resultado de las elecciones en los distintos precintos electorales de Puerto Rico:

Isla de Vieques: Populares 1,928. Estadistas 58, PIP 568, Socialistas 195. Mayoría popular sobre los demás partidos, 1,197.

El representante popular electo es el señor **Jesús M. Castaño**.

Hormigueros: Populares 1,640. Estadistas 435. Independentistas 442. Socialistas 47. Mayoría popular sobre todos los demás partidos, 716.

Coamo: Populares 5,023. Estadistas 3,174. PIP 170. Socialistas 28. Mayoría popular sobre los demás partidos, 1,651.

Dorado: Populares 2,650. Estadistas 342. PIP 545. Socialistas 38. Mayoría popular sobre los demás partidos 1,725.

Guaynabo: Populares 3,747. Estadistas 2,148. PIP 915. Socialistas 137. Mayoría popular sobre los demás partidos, 547.

Trujillo Alto: Populares 2,884. Estadistas 147. Independentistas 1,340. Socialistas 17. Mayoría popular sobre todos los demás partidos, 1,380.

Las Marías: Populares 2,174. Estadistas 135. PIP 352. Socialistas 36. Mayoría popular sobre los demás partidos 1,651.

Toa Alta: Populares 3,282. Estadistas 483. Independentistas 501. Socialistas 0. Mayoría popular sobre los demás partidos, 2,298.

San Lorenzo: Populares 3,852. Estadistas 1,275. Independentista 517. Socialistas 1,870. Federales 340. Total coalición estadista, socialista, federal, 3,485. Mayoría popular sobre la coalición local, 367.

Villalba: Populares 3,339. Estadistas 1,170. Independentistas 126. Socialistas 12. Mayoría popular sobre los demás partidos, 2,031.

Río Grande: Populares 3,553. Estadistas 79. Independentistas 1,331. Socialistas 228. Mayoría popular sobre los demás partidos, 1,915.

Rincón: Populares 1,913. Estadistas 608. Independentistas 217. Socialistas 23. Mayoría popular sobre los demás partidos, 1,065.

Carolina: Populares, 5,585. Estadistas 175. Independentistas 1,755. Socialistas 282. Mayoría popular sobre los demás partidos, 3,373.

El distrito representativo número 7 formado por los precintos de Carolina y Trujillo Alto fué ganado por los populares, con los siguientes resultados: Populares 8,469. Estadistas 322. Independentistas 3,095. Socialistas 299. Mayoría popular sobre los demás partidos, 4,753. Salió electo representante por el Partido Popular el señor **Pedro E. Díaz Díaz**.

distas 119. Independentistas 1,162. Socialistas 193. Mayoría popular sobre todos los partidos, 708.

Juncos: Populares 4,730. Estadistas 111. Independentistas 959. Socialistas 1,479. Mayoría popular sobre los demás partidos, 2,181.

Barranquitas: Populares, 4,477. Estadistas 64. Independentistas 719. Socialistas 11. Mayoría popular sobre los demás partidos, 3,683.

Las Piedras: Populares 3,436. Estadistas 116. Independentistas 441. Socialistas 871. Mayoría popular sobre los demás partidos, 2,018.

Guayanilla: Populares 3,750. Estadistas 960. Independentistas 811. Socialistas 71. Mayoría popular sobre los demás partidos 1,908.

Humacao: Populares 9,214. Estadistas 395. Independentistas, 1,640. Socialistas, 276. Mayoría popular sobre los demás partidos 6,903.

Río Piedras: Populares 11,497. Estadistas 1,728. Independentistas 6,983. Socialistas 125. Pueblo 9. Mayoría popular sobre los demás partidos 2,652.

Santa Isabel: Populares 3,154. Estadistas 457. PIP 456. Socialistas 48. Mayoría popular 2,193.

Comerio: Populares 4,658. Estadistas 74. PIP 536. Socialistas 133. Mayoría popular sobre los demás partidos 3,885.

Salinas: Populares 4,537. Estadistas 322. PIP 608. Socialistas 71. Partido Progresista Salinense 1,347. Partido Boricua 1.

Río Piedras II: Populares 11,057. Estadistas 2,356. PIP 5,905. Socialistas 214.

Arecibo (incompleto): Populares 17,027. PIP 3,817. PEP 467. Socialistas 4122.

San Sebastián (incompleto): Populares 6,828. PIP 3,407. PEP 444. Socialistas 135. (Faltan dos colegios).

Adjuntas: Populares 4,167. Estadistas 1,696. PIP 572. Socialistas 82. Partido del Pueblo 3.

El distrito Juana Díaz, Santa Isabel, Villalba fué ganado por el Partido Popular con la siguiente votación: Populares 11,976. Estadistas 3,855. PIP 1,225. Socialistas 244. Mayoría popular 6,652. Salió electo Francisco Robledo.

El distrito Aibonito, Barranquitas, Comerio fué ganado por los populares con la siguiente votación:

Puerta de Tierra dentro del mayor orden, ya que ni antes ni después de dicha votación, se registraron incidentes desagradables, no se arrestó a nadie y los funcionarios de colegios de los distintos partidos que concurren a las urnas, trabajaron de acuerdo con la más encomiable armonía.

A las 12:00 del mediodía de ayer la mayoría de los colegios electorales de San Juan y Puerta de Tierra estaban repletos de electorales y a la 1:30 todo el electorado de estos dos sectores de la Capital estaba listo para ejercer el derecho al voto.

Un gran número de lisiados y ancianos concurren a colegios; unos acompañados por familiares, y otros solos, como si los años y la incapacidad física no pesaran sobre sus hombros.

TODO EN ORDEN

Ninguna persona fué vista en estado de embriaguez en las calles provocando con vivas y mueras a los transeúntes.

El teniente **Erasmo López**, de la Policía Insular, quien estuvo haciendo un recorrido por la zona de San Juan y Puerta de Tierra durante la votación, dijo a este Redactor que las elecciones se estaban llevando a cabo dentro del más perfecto orden y que no se habían registrado incidentes.

En el Cuartel de la Policía, en San Juan, se nos informó lo mismo después de pasada la votación.

Una cosa curiosa notamos y fué que la mayoría de las personas al salir de los colegios se abstienen de comentar cómo habían votado. Tal parecía que, aún después de haber salido de las casetas electorales, querían mantener la secretividad del voto depositado en las urnas.

La votación en San Juan y Puerta de Tierra se efectuó de una forma sorprendentemente rápida.

Los colegios cerraron sus puertas a las 2:00 y diez minutos después comenzaban a salir por grupos los electores después de haber votado.

SUFRE SINCOPE

En la Escuela Lincoln una joven electora sufrió un síncope cuando

tas 1,263. PIP 1,124. Socialistas 63. Mayoría popular 1,950.

Arecibo: Populares 17,319. Estadistas 475. PIP 2,901. Socialistas 4-181. Mayoría popular 8,762.

El distrito 32, formado por Cayey-Cidra, fué ganado por los populares en la forma siguiente: Populares: 11,661. Estadistas 1,493. PIP 3,122. Socialistas 481. Salió electo con una mayoría de 6,565 el señor **Rodolfo Rodríguez**.

El señor **Juan Rodríguez Martínez** salió electo representante por el distrito 35, formado por Arroyo-Maunabo-Patillas, por el Partido Popular, con el siguiente resultado: Populares 8,797. Estadistas 232. PIP 3,366. Socialistas 315. Mayoría popular 4-884.

El distrito representativo número 22, formado por Cabo Rojo-Hormigueros-Lajas, tuvo el siguiente resultado: Populares 10,095. Estadistas 2,737. PIP 2,782. Socialistas 205. Mayoría popular 4,735. Salió electo el señor **Pedro Nelson Colberg**.

El distrito representativo **Guánica-Yauco**, número 24, arrojó el siguiente resultado: Populares 9,641. Estadistas 1,772. PIP 2,976. Socialistas 234. Mayoría popular 4,659. Salió electo **Fernando Juliá Calder**.

Los siguientes son boletines oficiales de la Autoridad de Comunicaciones y en caso de alguna repetición, o cifras incompletas en boletines anteriores, corrigen cualesquier diferencia para el pueblo correspondiente:

Aguas Buenas: Populares, 2,968. Estadistas 1015. PIP 681. Socialistas 40. Mayoría popular sobre los demás partidos, 1,232.

Lares: Populares 5,023. Estadistas 520. PIP 1,840. Socialistas 149. Mayoría popular sobre los demás partidos 2,514.

Añasco: Populares 3,656. Estadistas 897. PIP 403. Socialistas 709. Mayoría popular sobre los demás partidos 1,647.

Cayey: Populares 7,705. Estadistas 1,322. PIP 1,619. Socialistas 352. Mayoría popular 4,412.

San Germán: Populares 6,585. Estadistas 2,010. PIP 730. Socialistas 68. Mayoría popular 3,775.

Yabucoa: Populares 7,876. Estadistas 76. PIP 1,389. Socialistas 468. Mayoría popular 5,943.

Naguabo: Populares 4,232. Estadistas 294. PIP 1,224. Socialistas

Pablo Morales Otero.
El senador por acumulación asegurado por el Partido Independientista Puertorriqueño lo es el doctor Gilberto Concepción de Gracia, presidente de dicha colectividad política. El representante por acumulación asegurado por dicho partido lo es el licenciado Baltazar Quiñones Elías.

El Partido Estadista Puertorriqueño aseguró la elección del candidato a senador por acumulación, licenciado Miguel Ángel García Méndez, presidente de dicha colectividad. Aseguró asimismo el representante por acumulación, el industrial Luis Ferré, de Ponce.

El único candidato a senador por acumulación asegurado por el Partido Socialista según se informó ayer lo es el licenciado Antonio Reyes Delgado, presidente del partido Socialista.

El segundo puesto en los mismos precintos lo hizo el Partido Independientista, acumulando un total de 46,502 contra un total de 26,123 en 1948, con un aumento en sus votos de alrededor de 20,000 electores.

En tercer lugar está el Partido Estadista, cuyos votos obtenidos ayer en estos 37 precintos reflejaban un aumento de más de 2,000 votos sobre el total alcanzado en 1948, o sea, 35,066 contra 33,230.

En cambio, el Partido Socialista

ayó.

En Manatí el PIP triplicó sus votos del 1948, cuando se adjudicó 501. Ayer logró 1,433.

En Rincón el artido Estadista hizo un avance notable. Logró ayer 608 votos contra sólo 68 obtenidos en 1948. Tanto el PPD como el PIP y el Partido Socialista perdieron votos allí

El PIP se anotó otro aumento extraordinario en Río Grande, donde ayer obtuvo 1,331 votos contra sólo 276 obtenidos en 1948. El Partido Socialista perdió aquí unos 1,300 votos.

Los siguientes son los boletines oficiales emitidos anoche por la Autoridad de Comunicaciones sobre el resultado de las elecciones en los distintos precintos electorales de Puerto Rico:

Isla de Vieques: Populares 1,928. Estadistas 58. PIP 568. Socialistas 195. Mayoría popular sobre los demás partidos 1,107.

Isla de Culebra: Populares 241. Estadistas 45. Independientistas 37. Socialistas 7. Mayoría popular sobre los demás partidos, 152.

Cabo Rojo: Populares 5,131. Estadistas 981. PIP 2,130. Socialistas 106. Mayoría Popular sobre la de los demás partidos, 1,914.

Fajardo: Populares 3,944. Estadistas 67. Independientistas 2,522. Socialistas 296. Mayoría Popular sobre los demás partidos 1,059.

Aibonito: Populares 4,075. Estadistas 1,136. PIP 230. Socialistas 23. Mayoría popular sobre los demás partidos, 2,686.

Barceloneta: Populares 4,563. Estadistas 178. Independientistas 611. Socialistas 1,471. Mayoría Popular sobre la de los demás partidos, 2,303.

El Distrito Representativo número 39 formado por Culebra, Vieques y Fajardo fué ganado por los populares por una mayoría de 2,318 votos sobre todos los demás partidos. La votación se distribuyó así: Populares, 6,113. Estadistas 170. Independientistas 3,127. Socialistas 498.

Guánica: Populares 3,099. Estadistas 540. PIP 1,056. Socialistas 39. Mayoría popular sobre los demás partidos, 1,464.

Cataño: opulares 3,049. Estadistas 1,478. PIP 1,263. Socialistas 78. Mayoría popular sobre los demás partidos, 230.

Cataño: Populares 3,049. Estadistas 1,478. Independientistas 1,263. Socialistas 78. Mayoría popular sobre los demás partidos 230.

Vega Alta: Populares 3,749. Estadistas 146. Independientistas 822. Socialistas 456. Mayoría popular sobre todos los demás partidos.

Villalba: Populares 3,339. Estadistas 1,170. Independientistas 126. Socialistas 12. Mayoría popular sobre los demás partidos, 2,031.

Río Grande: Populares 3,553. Estadistas 79. Independientistas 1,331. Socialistas 228. Mayoría popular sobre los demás partidos, 1,915.

Rincón: Populares 1,913. Estadistas 608. Independientistas 217. Socialistas 23. Mayoría popular sobre los demás partidos, 1,065.

Carolina: Populares, 5,585. Estadistas 175. Independientistas 1,755. Socialistas 282. Mayoría popular sobre los demás partidos, 3,373.

El distrito representativo número 7 formado por los precintos de Carolina y Trujillo Alto fué ganado por los populares, con los siguientes resultados: Populares 8,469. Estadistas 322. Independientistas 3,035. Socialistas 299. Mayoría popular sobre los demás partidos, 4,753. Salió electo representante por el Partido Popular el señor Pedro E. Díaz Díaz.

Manatí: Populares 7,025. Estadistas 1,454. Independientistas 1,433. Socialistas 357. Mayoría Popular sobre los demás partidos, 3,781.

Canóvanas: Populares 5,256. Estadistas 58. Independientistas 2,554. Socialistas 351. Mayoría popular sobre los demás partidos, 2,293.

El distrito representativo número 12, formado por los precintos de Barceloneta y Manatí, fué ganado por los populares con la siguiente votación: populares, 11,588. Estadistas 1,632. Independientistas 2,044. Socialista 1,828. Mayoría popular sobre los demás partidos, 6,084. Salió electo el Representante por el Partido Popular, Francisco Díaz Marchand.

Juana Díaz: Populares, 5,483. Estadistas 2,228. Independientistas 643. Socialistas 184. Mayoría popular sobre los demás partidos, 2,428.

Morovis: Populares, 4,058. Estadistas 1,269. PIP 408. Socialistas 401. Mayoría popular sobre los demás partidos, 1,980.

San Juan I: Populares, 7,656. Estadistas 2,360. Independientistas 3,166. Socialistas 161. Mayoría popular sobre los demás partidos, 1,969.

Guánica: Populares 3,099. Estadistas 540. PIP 1,056. Socialistas 39. Mayoría popular sobre los demás partidos, 1,464.

Cataño: opulares 3,049. Estadistas 1,478. PIP 1,263. Socialistas 78. Mayoría popular sobre los demás partidos, 230.

Cataño: Populares 3,049. Estadistas 1,478. Independientistas 1,263. Socialistas 78. Mayoría popular sobre los demás partidos 230.

Vega Alta: Populares 3,749. Estadistas 146. Independientistas 822. Socialistas 456. Mayoría popular sobre todos los demás partidos.

tas 322. PIP 608. Socialistas 71. Partido Progresista Salinense 1,347. Partido Boricua 1.

Río Piedras II: Populares 11,057. Estadistas 2,356. PIP 5,905. Socialistas 214.

Arecibo (incompleto): Populares 17,027. PIP 3,817. PEP 467. Socialistas 4,122.

San Sebastián (incompleto): Populares 6,828. PIP 3,407. PEP 444. Socialistas 135. (Faltan dos colegios).

Adjuntas: Populares 4,167. Estadistas 1,696. PIP 572. Socialistas 82. Partido del Pueblo 3.

El distrito Juana Díaz, Santa Isabel, Villalba fué ganado por el Partido Popular con la siguiente votación: Populares 11,976. Estadistas 3,855. PIP 1,225. Socialistas 244. Mayoría popular 6,652. Salió electo Francisco Robledo.

El distrito Aibonito, Barranquitas, Comerío fué ganado por los populares con la siguiente votación: Populares 13,180. Estadistas 1,274. PIP 1,485. Socialistas 167. Mayoría popular 10,254. Salió electo don Andrés Rivera Negrón.

Santurce Zona IV: Populares 9,320. PIP 6,144. Estadistas 1,272. Socialistas 264. Mayoría popular sobre los demás partidos 1,640.

San Juan, Zona II: Populares 4,155. Estadistas 1,585. PIP 1,977. Socialistas 91. Mayoría popular sobre los demás partidos, 502.

Ponce, 2 precintos: Populares 19,320. Estadistas 10,475. PIP 3,237. Socialistas 178.

Luquillo: Populares 2,749. PIP 445. Estadistas 26. Socialistas 56. Mayoría popular 2,222.

Humacao (92 colegios): Populares 9,867. Estadistas 311. PIP 1,363. Socialistas 222. (Faltan 15 colegios).

Bayamón: Populares 8,585. Estadistas 1,893. PIP 3,133. Socialistas 123. (Faltan 12 colegios).

Santa Isabel: Populares 3,154. PIP 456. PEP. 457. Socialistas 48. Naguabo: Populares 4,191. Estadistas 299. PIP 1,119. Socialistas 204.

EN FAJARDO

Desde Fajardo informa nuestro corresponsal, señor Alejandro Calderón, que hasta las 3:30 P. M. de la tarde estaba todo tranquilo en dicha ciudad. Agregó que había mucho tránsito de vehículos en Fajardo y que se vislumbraba una fuerte lucha electoral entre los Partidos Popular e Independientista.

A esa hora, el teniente Obdulio R. Cordero, del puesto policiaco de Morovis, informó al Cuartel General de la Policía en San Juan que el elector Julián Lugo Colón, de 36 años, residente en el barrio Unibón

alteró la paz en

cabo dentro del más perfecto orden y que no se habían registrado incidentes.

En el Cuartel de la Policía, en San Juan, se nos informó lo mismo después de pasada la votación.

Una cosa curiosa notamos y fué que la mayoría de las personas al salir de los colegios se abstienen de comentar cómo habían votado. Tal parecía que, aún después de haber salido de las casetas electorales, querían mantener la secretividad del voto depositado en las urnas.

La votación en San Juan y Puerta de Tierra se efectuó de una forma sorprendentemente rápida.

Los colegios cerraron sus puertas a las 2:00 y diez minutos después comenzaban a salir por grupos los electores después de haber votado.

SUFRE SINCOPE

En la Escuela Lincoln una joven electora sufrió un síncope cuando se disponía salir de dicho plantel de enseñanza, después de haber votado. Se cree que se debió al sofocante calor que hizo ayer en la Capital.

Terminada la votación, los corretores y agentes de los diferentes partidos comenzaron, como siempre sucede cada vez que hay elecciones, a hacer sus conjeturas y vaticinios.

Un agente del PIP dijo a este Redactor: "En mi colegio barrió el PIP. No hay quién pase."

Un corredor del PPD comentó: "En la Escuela Baldorioty la mayoría de los electores fueron populares. Estoy seguro que ganamos en todos los colegios."

Un partidario del PEP dijo: "El PEP no barrerá, pero sacaremos más votos que en las pasadas elecciones."

Un funcionario del Partido Socialista se abstuvo de hacer vaticinios, y se limitó a decir: "En estas elecciones habrán sorpresas, y no serán pocas."

EN FAJARDO

Desde Fajardo informa nuestro corresponsal, señor Alejandro Calderón, que hasta las 3:30 P. M. de la tarde estaba todo tranquilo en dicha ciudad. Agregó que había mucho tránsito de vehículos en Fajardo y que se vislumbraba una fuerte lucha electoral entre los Partidos Popular e Independientista.

A esa hora, el teniente Obdulio R. Cordero, del puesto policiaco de Morovis, informó al Cuartel General de la Policía en San Juan que el elector Julián Lugo Colón, de 36 años, residente en el barrio Unibón

alteró la paz en

lletines anteriores, corrigen cualesquier diferencia para el pueblo correspondiente:

Aguas Buenas: Populares, 2,968. Estadistas 1015. PIP 681. Socialistas 40. Mayoría popular sobre los demás partidos, 1,232.

Lares: Populares 5,023. Estadistas 520. PIP 1,840. Socialistas 149. Mayoría popular sobre los demás partidos 2,514.

Añasco: Populares 3,656. Estadistas 897. PIP 403. Socialistas 709. Mayoría popular sobre los demás partidos 1,647.

Cayey: Populares 7,705. Estadistas 1,322. PIP 1,619. Socialistas 352. Mayoría popular 4,412.

San Germán: Populares 6,585. Estadistas 2,010. PIP 730. Socialistas 68. Mayoría popular 3,775.

Yabucoa: Populares 7,876. Estadistas 76. PIP 1,389. Socialistas 468. Mayoría popular 5,943.

Naguabo: Populares 4,232. Estadistas 294. PIP 1,224. Socialistas 194. Mayoría popular 2,520.

Orocovis: Populares 3,394. Estadistas 2,019. PIP 95. Socialistas 22. Mayoría popular 1,258.

El distrito representativo número 36, Humacao-Yabucoa, fué ganado por los populares en la forma siguiente: Populares 17,090. Estadistas 471. PIP 3,029. Socialistas 744. Mayoría popular 12,846. Salió electo don Reinaldo Alvarez Costa.

Utua: Populares 7,682. Estadistas 676. PIP 2,536. Socialistas 423. Mayoría popular 4,047.

Ciales: Populares 3,950. Estadistas 1,220. PIP 438. Socialistas 77. Mayoría popular 2,215.

Patillas: Populares 4,024. Estadistas 91. PIP 1,525. Socialistas 97. Mayoría popular 2,311.

Gurabo: Populares 3,592. Estadistas 187. PIP 758. Socialistas 302. Mayoría popular 2,345.

El distrito representativo número 37 fué ganado por los populares en la forma siguiente: (formado por Gurabo-Juncos-San Lorenzo).

Populares 12,174. Estadistas 1,573. PIP 2,234. Socialistas 3,351. Federales 340. Mayoría popular 4,376. Salió electo don José Ochoa Echevarría.

El distrito representativo número 11, Lares-Maricao-Las Marias lo ganaron los populares con la siguiente votación: Populares 8,585. Estadistas 812. PIP 2,522. Socialistas 189. Pueblo 4. Mayoría popular 5,058. Salió electo Luis Santaluz Capestany.

Moca: Populares 4,256. Estadistas 164. PIP 1,489. Socialistas 146. Mayoría popular 2,457.

Jayuya: Populares 3,232. Estadistas 448. PIP 826. Socialistas 156. Mayoría popular 1,802.

istribuyó así: Popu-
adistas 170, Inde-
Socialistas 498.

San Juan 1. Populares, 3,000. Estadistas 2,360. Independentistas 3,166. Socialistas 161. Mayoría popular sobre los demás partidos, 1,969.

Guánica: Populares 3,099. Estadistas 540. PIP 1,056. Socialistas 39. Mayoría popular sobre los demás partidos, 1,464.

Cataño: opulares 3,049. Estadistas 1,478. PIP 1,263. Socialistas 78. Mayoría popular sobre los demás partidos, 230.

Cataño: Populares 3,049. Estadistas 1,478. Independentistas 1,263. Socialistas 78. Mayoría popular sobre los demás partidos 230.

Vega Alta: Populares 3,749. Estadistas 146. Independentistas 822. Socialistas 456. Mayoría popular sobre todos los demás partidos, 2,325.

Caguas: Populares 11,459. Estadistas 1,626. Independentistas 4,309. Socialistas 182. Mayoría popular sobre los demás partidos, 5,342.

Vega Baja: Populares 6,675. Estadistas 177. PIP 1,510. Socialistas 621. Mayoría popular sobre los demás partidos 4,367.

Mayagüez: Populares 15,712. Estadistas 5,326. PIP 4,467. Socialistas 100. Mayoría popular sobre los demás partidos, 5,819.

Maricao: Populares 1,388. Estadistas 157. Independentistas 330. Socialistas 4. Partido del Pueblo 4. Mayoría popular sobre todos los demás partidos 893.

El distrito representativo número 11, formado por Dorado-Vega Alta-Vega Baja, fué ganado por los populares con la siguiente votación: Populares 13,074. Estadistas 635. Independentistas 2,877. Socialistas 1,115. Mayoría popular sobre los demás partidos, 8,417. Salió electo representante popular el señor Adolfo Auger Martínez.

Camuy: Populares 4,567. Estadistas 837. PIP 1,361. Socialistas 141. Mayoría popular sobre los demás partidos, 2,228.

Arroyo: Populares 2,182. Esta-

PIP 456. PEP, 457. Socialistas 48. Naguabo: Populares 4,191. Estadistas 299. PIP 1,119. Socialistas 204.;

ALCALDES ELECTOS

Aibonito, Edelmiro Rodríguez; Barceloneta, Tomás Dávila; Cabo Rojo, Blanca Colberg; Carolina, Federico Cordero; Coamo, Carlos Zayas; Culebra, Juan Fuertes Rodríguez; Dorado, Manuel Morales, hijo.

Fajardo, Diego Jiménez; Guaynabo, Jorge Gavilán; Hormigueros, Julio Toro Vega; Las Marías, Eustaquio Ramos; Rincón, Manuel García; Río Grande, Félix Sánchez; San Lorenzo, Policarpo Santana; Toa Alta, José Alcina Monzón.

Trujillo Alto, Natalio Aponte Valentín; Vieques, Antonio Rivera Rodríguez; Villalba, Efraín Suárez Negrán.

Caguas, Angel Rivera; Camuy, Justo Concepción; Cataño, Emilio Rivera Cardona; Guánica, Esperanza Idrach viuda de Quiñones; Juana Díaz, José del Carmen Vega; Loiza, Eduardo García Carrillo; Manatí, Orlando Rivero.

Maricao, Rosendo Cintrón; Mayagüez, Augusto Valentín; Morovis, Antonio M. Colón; Vega Alta, José Vega Nevarez; Vega Baja, Angel Sandín.

Arroyo, Policarpo Cora; Barranquitas, Ezequiel Marrero; Guayama, Julio Rojas Reyes; Juncos, Victor Lanza; Las Piedras, Gabriel Ricard.

HUMACAO, por Marina L. Molina. — Desde hace mucho tiempo no se habían celebrado elecciones tan animadas en Humacao. Todos los partidos políticos han trabajado con ahínco. A las 4:30 P. M., hora en que redactamos este telegrama, no se ha recibido en el Cuartel de la Policía Insular un sólo paquete de papeletas procedente de los colegios electorales.

A las 3:30 de la tarde se terminó prácticamente la votación en los colegios electorales de San Juan y

cones habrán sorpresas, y no serán pocas."

EN FAJARDO

Desde Fajardo informa nuestro corresponsal, señor Alejandro Calderón, que hasta las 3:30 P. M. de la tarde estaba todo tranquilo en dicha ciudad. Agregó que había mucho tránsito de vehículos en Fajardo y que se vislumbraba una fuerte lucha electoral entre los Partidos Popular e Independentista.

A esa hora, el teniente Obdulio R. Cordero, del puesto policiaco de Morovis, informó al Cuartel General de la Policía en San Juan que el elector Julián Lugo Colón, de 36 años, residente en el barrio Unibón de dicha población, alteró la paz en su respectivo colegio, y fué arrestado por la Policía.

Desde Humacao informó el señor Luis Enrique Santiago existía "un movimiento desbordante desde las primeras horas de la mañana." Vaticinaba un triunfo "arrollador" de los populares, sobre los demás partidos.

A las tres y media de la tarde de hoy en el Comité del Partido Independentista Puertorriqueño y a través de altoparlantes anunciaron el comienzo de la campaña política del 1952 al 1956.

Líderes locales del PIP hicieron un llamamiento para cerrar filas contra el Partido Popular Democrático.

Por otro lado, en Morovis se registró una alteración de la paz resultante de la votación electoral, cuando Julián Lugo Colón agredió a otra persona no identificada.

El suceso ocurrió en el barrio Unibón, y cerca de unos colegios electorales.

En el bario Arrozal de Arecibo, y frente a unos colegios electorales cuatro hermanos agredieron con los puños a Jacinto Hernández, causándole leves contusiones.

Los hermanos son Jesús, María-

Populares 1,174. Estadistas 1,573. PIP 2,234. Socialistas 3,351. Federales 340. Mayoría popular 4,376. Salió electo don José Ochoa Echevarría.

El distrito representativo número 11, Lares-Maricao-Las Marías lo ganaron los populares con la siguiente votación: Populares 8,585. Estadistas 812. PIP 2,522. Socialistas 189. Pueblo 4. Mayoría popular 5,058. Salió electo Luis Santaluz Capestany.

Moca: Populares 4,256. Estadistas 164. PIP 1,489. Socialistas 146. Mayoría popular 2,457.

Jayuya: Populares 3,232. Estadistas 448. PIP 826. Socialistas 156. Mayoría popular 1,802.

Distrito representativo número 30, formado por Orocovis-Coamo, lo ganaron los populares en la forma siguiente: Populares 8,417. Estadistas 5,193. PIP 2,655. Socialistas 50. Mayoría popular 2,909. Salió electo don Lucas Torres.

San Juan, Zona I: Populares 8,259. Estadistas 2,024. PIP 6,055. Socialistas 201. Mayoría del Partido Popular fué de 21 votos menos que todo los partidos juntos. La mayoría popular sobre el PIP es de 2,204.

Distrito representativo número 33, Caguas-Aguas Buenas, ganado por los populares en la forma siguiente: Populares 14,447. Estadistas 2,641. PIP 4,990. Socialistas 22. Mayoría popular sobre todos los partidos, 6,574. Salió electo el señor José Mimoso Raspaldo.

Maunabo: Populares 2,591. Estadistas 22. PIP 679. Socialistas 25. Mayoría popular 1,865.

Hatillo: Populares 4,356. Estadistas 441. PIP 1,211. Socialistas 393. Mayoría popular 2,311.

Quebradillas: Populares 2,703. Estadistas 222. PIP 1,627. Socialistas 21. Mayoría popular 833.

El distrito representativo número 13, Ciales-Morovis, arrojó los siguientes resultados: Populares 8,008. Estadistas 2,489. PIP 846. So-

tas, 73. Mayoría popular, 3131.

Distrito representativo número 23, Sabana Grande-San Germán: Populares, 10963. Estadistas, 2861. PIP, 1055. Socialistas, 141. Mayoría popular 6906. Resultó electo Ubaldino Ramírez de Arellano.

Ceiba: populares 1094. Estadistas, 24. PIP, 369. Socialistas, 263. Mayoría popular, 248.

Luquillo: Populares, 2749. Estadistas, 26. PIP, 445. Socialistas, 56. Mayoría popular, 2222.

San Sebastián: Populares, 6828.

Estadistas, 444. PIP, 3407. Socialistas, 135. Mayoría popular, 2842.

Distrito representativo número 28, Adjuntas-Jayuya: Populares, 7359. Estadistas, 2104. PIP, 1398. Socialistas 238. pueblistas, 5. Mayoría popular, 3614.

Distrito representativo número 18. Moca-San Sebastián: populares, 11084. Estadistas, 608. PIP, 4896. Socialistas 281. Mayoría popular: 5299.